



Lorena Sopena/Europa Press via Getty Images

Chypre, porte d'entrée du Vatican à Jérusalem

L'Église catholique et l'Allemagne sont en train de rétablir leur présence à Chypre de manière spectaculaire.

- Josue Michels
- [14/01/2025](#)

Chypre, située à l'intersection de l'Europe, de l'Asie et de l'Afrique, a longtemps servi de porte d'entrée à Jérusalem pour le Vatican et le Saint-Empire romain germanique. Après des siècles d'absence, le Vatican et l'Allemagne œuvrent à raviver les liens religieux et militaires de l'Europe continentale avec l'île, en évoquant sa « vocation historique ».

Peu de gens comprennent le rôle que Chypre a joué dans l'histoire du Saint Empire romain. Mais cela a tout à voir avec les vastes préparatifs de guerre en cours sur l'île.

La reconquête de Chypre

« Nous sommes réunis dans ce lieu spécial pour un événement tout aussi spécial : la consécration d'un évêque latin au service de l'île de Chypre », a déclaré le cardinal Pierbattista Pizzaballa, patriarche latin de Jérusalem, le 16 mars 2024. « Le dernier évêque latin résidant sur l'île est mort il y a exactement 340 ans. Ce dont nous sommes témoins aujourd'hui représente un moment historique pour notre Église, pour le patriarcat latin, mais, à mon avis, pour tout le monde. »

Selon le site web du patriarcat latin de Jérusalem, la consécration de l'évêque latin à Chypre a réuni 1 300 participants, dont des représentants des Églises évangéliques, latines, maronites et orthodoxes, ainsi que des représentants du gouvernement chypriote et des Nations unies.

PT_FR

Après 340 ans d'absence, le patriarcat latin de Jérusalem a de nouveau un évêque résident à Chypre. Pour comprendre l'importance de cette évolution, il faut comprendre l'histoire de cette île.

L'histoire

Le patriarcat latin de Jérusalem est un diocèse de l'Église catholique dont le territoire comprend Chypre, la Jordanie, Israël et la Palestine. Le premier patriarche latin de Jérusalem a participé à la première croisade en 1099 en tant qu'aumônier. Ces évêques marchent aujourd'hui sur les traces des conseillers spirituels des croisades.

Les dirigeants du Vatican n'ont pas non plus pris leurs distances par rapport à cette histoire. Au contraire, ils cherchent à profiter de cette fonction une fois de plus pour étendre l'influence du Vatican sur Chypre.

S'adressant à Bruno Varriano, le nouvel évêque auxiliaire du patriarcat de Chypre, Pierbattista Pizzaballa a déclaré que « de nouveaux défis pastoraux sont apparus sur l'île de Chypre », nécessitant « une présence ecclésiale de plus en plus solide et [...] un service pastoral différent et plus courageux ».

Le sort de la présence catholique à Chypre est depuis longtemps lié à celui de Jérusalem. « Chaque fois que les frères étaient persécutés en Terre sainte, ils se réfugiaient à Chypre. C'est pourquoi l'église ici n'a jamais disparu », a déclaré M. Varriano à *Cruz*.

S'il n'a jamais disparu, il a été considérablement réduit. En 2021, *Vatican News* a expliqué les débuts de la présence catholique sur l'île de Chypre :

Les catholiques chypriotes représentent actuellement 4,75 pour cent de la population (38 000 personnes) et sont pour la plupart de rite latin. Beaucoup d'entre eux remontent aux croisés qui se sont installés à la fin du XIIe siècle, après la troisième croisade (1191) et la chute de Jérusalem aux mains de Saladin (1187).

Les catholiques latins ont prospéré jusqu'à la conquête de Chypre par les Turcs en 1570 à 1573. Des milliers de personnes ont alors été tuées, les églises ont été converties en mosquées et l'Église latine a été dissoute.

Or, cette présence qui manque depuis des siècles fait maintenant son retour.

L'histoire de Chypre étant profondément liée à celle des sanglants croisés, *pourquoi le Vatican continue-t-il d'évoquer cette histoire ?*

Pont entre l'Europe et le Proche-Orient

Lors de l'inauguration d'une nonciature apostolique indépendante à Chypre le 26 janvier 2024, le secrétaire d'État adjoint du Vatican, l'archevêque Edgar Peña Parra, a déclaré : « Aujourd'hui, nous inaugurons la maison du pape à Chypre, île géographiquement petite mais immense sur le plan historique. »

Le nonce apostolique à Chypre, l'archevêque Giovanni Pietro Dal Toso, a également fait référence au rôle *historique* de Chypre lors d'une conversation avec *Phileleftheros* en avril :

Chypre est peut-être un petit pays, mais il occupe une position hautement stratégique. Comme le dit le pape François, et je le cite souvent, Chypre est un pont entre l'Europe et le Proche-Orient. En tant qu'ambassadeur, cette vocation historique de Chypre rend l'île particulièrement fascinante. Ici, nous pouvons ressentir la culture européenne, mais en même temps, nous vivons les conséquences de ce qui se passe au Proche-Orient. Cela ne se limite pas au récent conflit à Gaza, mais est une réalité permanente.

Selon les dirigeants catholiques, la *vocation historique* de Chypre est de servir de pont entre l'Europe et le Proche-Orient. De quelle façon Chypre a-t-elle servi de pont à l'Église catholique au cours de l'histoire ?

Faisant allusion à l'œuvre de Paul et Barnabé, M. Dal Toso a rappelé qu'à l'époque du Nouveau Testament, Chypre accueillait l'une des premières communautés chrétiennes. Mais il existe un *contraste frappant* entre la façon dont Chypre abritait les chrétiens à l'époque des apôtres et la façon dont elle a servi plus tard à l'Église catholique à l'époque des croisés.

Les croisades furent une tentative violente de prendre le contrôle de la Terre sainte et des régions environnantes, qui se solda par le massacre brutal de musulmans et de juifs. Parfois, les croisés tuaient même les *chrétiens alliés* et pillaient leurs richesses.

Lorsque les dirigeants catholiques parlent de Chypre comme d'un pont vers le Proche-Orient, ils ne le font pas pour évoquer l'histoire de ces croisades. Mais c'est cette histoire qui est venue à l'esprit du rédacteur en chef de la *Trompette*, Gerald Flurry, lorsque Chypre est devenue membre de l'Union européenne en 2004. Il a écrit :

Et pourquoi l'UE voulait-elle intégrer la petite Chypre comme pays membre ? L'UE envisage-t-elle déjà de faire de Chypre une rampe de lancement permettant de mieux protéger ses intérêts à Jérusalem ? Vous pouvez être certain que l'UE réfléchit à la manière de protéger les lieux saints de Jérusalem et de ses environs. L'Europe catholique pense ainsi depuis près de 2000 ans !

Vers la collision

À plusieurs reprises, Chypre a proposé ses services à l'Union européenne dirigée par l'Allemagne. Lors d'un sommet organisé par *l'Economist* le 21 novembre 2024, le président chypriote Nikos Christodoulides a fait remarquer que « la stabilité, le bien-être et la sécurité en Méditerranée orientale sont inextricablement liés à la sécurité et à la stabilité de l'UE ». Il a proposé à Chypre de « servir de pont entre l'UE et la région ». Cette offre est étroitement liée à la volonté de renforcer la présence chrétienne au Proche-Orient.

Le 23 décembre 2024, M. Christodoulides a nommé Thessalia Salina Shambos représentante spéciale de Chypre pour les libertés religieuses et la protection des minorités au Proche et Moyen-Orient. Le porte-parole du gouvernement, Konstantinos Letymbiotis, a déclaré que Mme Shambos « travaillera à la protection des minorités chrétiennes et autres » et « contribuera aux efforts de l'Union européenne pour soutenir les groupes religieux dans la région ». Elle encouragera la « protection du patrimoine culturel », notamment des monuments culturels, et « soulignera le rôle diplomatique de la République de Chypre en tant que pont entre l'Union européenne et le Proche-Orient, en s'appuyant sur sa position géographique, culturelle et historique ».

Le rôle historique de Chypre est en train d'être ravivé.

Il serait insensé de croire que les minorités chrétiennes du Proche-Orient peuvent être renforcées uniquement par des efforts diplomatiques. De nombreuses communautés chrétiennes sont violemment persécutées par des extrémistes et terroristes islamistes. Selon la fondation pontificale Aide à l'Église en détresse, plus de 360 millions de chrétiens vivent dans des régions où le niveau de persécution est élevé. En Syrie et en Irak, des centaines de milliers de personnes ont été contraintes de fuir.

Pour changer cette situation, l'UE devra renforcer sa présence *militaire*.

Préparatifs militaires

Plusieurs pays de l'UE ont participé à des exercices militaires réguliers avec Chypre, bien que cette dernière ne soit pas membre de l'Organisation du traité de l'Atlantique Nord. Mais Chypre sert également de base d'opérations pour d'éventuelles interventions militaires au Proche-Orient.

Peu après le massacre des Israéliens par le Hamas le 7 octobre 2023, l'Allemagne a déployé des unités de forces spéciales à Chypre afin d'être prête à intervenir dans la guerre. Le mois suivant, les ministres de la Défense allemand et chypriote ont signé un accord visant à approfondir les relations entre leurs forces armées respectives, et à intensifier la coopération militaire. Le ministère allemand de la Défense a déclaré que « Chypre est actuellement une plaque tournante régionale pour la préparation d'éventuelles évacuations. »

Chypre sert déjà à projeter la puissance militaire européenne jusqu'à la côte du Liban. Depuis 18 ans, des soldats allemands sont déployés à Chypre dans le cadre de la Force intérimaire des Nations unies au Liban. Nous pourrions assister à une situation similaire en Syrie.

À propos de l'évincement de Bachar el-Assad en décembre et la future coopération de l'UE avec la Syrie, M. Christodoulides a fait remarquer que Chypre est le membre de l'UE le plus proche de la Syrie, « alors vous comprenez que le rôle que nous devons jouer et que nous revendiquons est un rôle de premier plan ».

Le 30 décembre 2024, il a déclaré à *Phileleftheros* : « S'ils font A, l'UE fera B, et ainsi de suite. Si, en revanche, ils excluent les minorités, les chrétiens, etc., l'UE ne viendra pas les aider. »

Le Liban et la Syrie d'aujourd'hui revêtent également une importance historique particulière, car ces territoires ont joué un rôle essentiel en soutenant la présence des croisés autour de Jérusalem. Grâce à Chypre, le Saint-Empire romain était en mesure de renforcer sa présence dans la région. Nous assistons aujourd'hui à un scénario similaire.

Craintes d'une nouvelle croisade

Le 19 juin 2024, le défunt chef du Hezbollah, Hassan Nasrallah, a menacé Chypre : « Le gouvernement chypriote doit être averti : mettre ses aéroports et ses bases militaires à la disposition de l'ennemi israélien pour frapper le Liban signifie que le gouvernement chypriote est devenu partie prenante de la guerre, et la résistance s'en occupera comme faisant partie de la guerre. »

Dans « *The Fall and Rise of Lebanon* », M. Flurry écrit :

Pourquoi Hassan Nasrallah menacerait-il ouvertement Chypre ? L'on ne sait pas si elle ait contribué à la lutte d'Israël contre le Hamas, ni si elle ait vraiment ouvert ses bases pour faciliter les attaques d'Israël contre le Hezbollah. C'est un mystère pour beaucoup, mais du point de vue du Hezbollah, il y avait une bonne raison de préférer cette menace.

Bien que Chypre accueille des bases militaires britanniques et une présence militaire américaine, la nation insulaire est essentiellement sous le contrôle de l'Allemagne. C'est *l'Allemagne* qui inquiète vraiment les terroristes. [...]

Depuis des siècles, le Saint Empire romain cherche à obtenir le contrôle de Jérusalem, qu'il considère comme sacrée. Les croisés passaient souvent par Chypre pour atteindre les côtes d'Israël et du Liban, et ils ont massacré de nombreux musulmans ! C'est pourquoi les dirigeants islamistes sont alarmés en voyant l'Allemagne prendre le contrôle de cette île.

Nasrallah connaissait cette histoire. Les dirigeants iraniens connaissent cette histoire. Ils savent ce que l'Allemagne a en tête, et ils s'y opposent fermement ! Ces terroristes veulent *également* obtenir le contrôle du Proche-Orient, et de Jérusalem en particulier. L'Allemagne, en envoyant du personnel et du matériel militaire à

Chypre, représente une réelle menace pour leur ambition !

L'UE est aujourd'hui officiellement alliée à Israël. Pourtant, elle utilise Chypre d'une manière similaire à ce que faisaient les croisés, au point d'attirer l'attention des dirigeants du Hezbollah.

Le 28 octobre 2024, *Al-Akhbar*, un média lié au Hezbollah, a publié un article intitulé « *L'Allemagne en territoire hostile* ». Cet article critiquait l'Allemagne pour avoir partagé des renseignements avec Israël et pour l'interception d'un missile du Hezbollah par une frégate allemande le 17 octobre. *Al-Akhbar* a affirmé que le Hezbollah faisait pression pour « l'exclusion de l'Allemagne de la participation aux forces internationales ».

Lors de la première croisade, Chypre était encore sous la domination byzantine et a servi les croisés principalement en leur fournissant des vivres. Aujourd'hui, l'UE utilise Chypre pour livrer des fournitures à un autre groupe impliqué dans la lutte pour Jérusalem : les Palestiniens de Gaza. Bien qu'il s'agisse d'un effort humanitaire, cela rappelle les fournitures livrées aux croisés qui assiégeaient Jérusalem.

À partir de la troisième croisade, Chypre devint une base de regroupement et de réorganisation pour les croisés.

Aux yeux du Hezbollah et de l'Iran, les croisés modernes se rassemblent à Chypre avec des ambitions pour prendre Jérusalem. Le monde entier devrait être en mesure de voir ce qui se passe!

Ni l'Église catholique ni les nations de l'ancien Saint-Empire romain n'ont jamais renoncé à leurs ambitions de conquérir Jérusalem. Maintenant, elles se préparent à une nouvelle croisade.

Ce n'est pas de la paranoïa. La Bible révèle qu'au nom de la paix et de la religion, l'Allemagne mènera à nouveau une croisade pour prendre le contrôle de Jérusalem.

Un avertissement rejeté

En 1980, le rédacteur en chef de la *Pure vérité* (prédécesseur de la *Trompette*), Herbert W. Armstrong, s'est rendu à Chypre à l'invitation du président en exercice, Georgios Ladas. M. Armstrong a profité de la réunion pour parler de la prophétie biblique qui révèle que le Saint-Empire romain, traditionnellement gouverné par l'Allemagne, se relèverait une fois de plus.

« Je pense qu'il s'agira d'une union entre les nations catholiques romaines et les nations catholiques orthodoxes. Et la religion va de nouveau jouer un rôle dans cela », a averti M. Armstrong. « La religion a joué un tel rôle dans les guerres du passé. »

M. Ladas a été surpris par l'idée que les guerres de religion allaient faire leur retour, mais c'est exactement ce que révèle la Bible.

Juste après l'adhésion de Chypre à l'UE en 2004, M. Flurry a écrit : « La dernière croisade sera l'inquisition suprême de toute l'histoire. Il est maintenant l'heure de comprendre l'histoire sanglante des Croisades et d'en tirer un avertissement ! (« *The Coming War Between Catholicism and Islam* »).

Alors que le monde ferme les yeux, l'Allemagne jette à nouveau les bases d'une opération militaire de plus grande envergure. Chypre est en train d'être progressivement intégrée à la sphère d'influence allemande, et les troupes allemandes présentes sur l'île s'efforcent depuis des années d'acquiescer une vision stratégique de la zone de crise. La présence accrue du Vatican sur l'île prouve que son histoire avec le Saint-Empire romain est en train d'être restaurée.

L'histoire se répète

Jérémie 1 : 15 prophétise que « toutes les familles des royaumes du nord » sont sur le point d'encercler Jérusalem. Les « royaumes du nord » font référence à une résurrection prophétisée du Saint-Empire romain en Europe, dirigée par l'Allemagne. Daniel 2 et Apocalypse 17 nous disent que 10 rois dirigeront 10 nations, ou groupes de nations, en Europe. Ces rois seront contrôlés par l'Église catholique (Apocalypse 17 : 1).

Comme l'explique M. Flurry dans *Le roi du sud*, un choc entre l'islam radical et l'Europe catholique se prépare. Ces deux blocs se disputeront Jérusalem, déclenchant « un temps de détresse tel, qu'il n'y en a pas eu depuis qu'il existe une nation jusqu'à ce temps-là » (Daniel 12 : 1). Mais comme le montre une prophétie parallèle dans Matthieu 24, ces événements conduiront finalement au retour de Jésus-Christ.

L'Allemagne et le Vatican se préparent à la dernière croisade. Une fois de plus, ils utilisent Chypre comme rampe de lancement. Pour comprendre où mènent ces événements, lisez « *La dernière croisade* » dans le livre de M. Flurry *L'Éternel a choisi Jérusalem*.

La Bible appelle cette période la Grande Tribulation. Mais bien que la Bible prophétise cette catastrophe cataclysmique à venir, elle proclame également un message porteur du plus grand espoir que le monde ait jamais entendu. La prophétie biblique renvoie les gens à leur Créateur, qui est sur le point d'intervenir dans les affaires du monde et d'apporter des solutions véritables et durables aux problèmes du monde.

Une lecture superficielle de l'actualité ne vous permettra pas de comprendre le plan de Dieu, mais nos publications gratuites

éclaireront ceux qui sont prêts à écouter le message de Dieu aujourd'hui. Elles montreront également comment l'humanité peut éviter cette catastrophe si elle se tourne vers Dieu pour trouver des solutions.